

ORGANISATION DU TRAITE DE L'ATLANTIQUE NORD
NORTH ATLANTIC TREATY ORGANIZATION

PLACE DU MARECHAL
DE LATTRE DE TASSIGNY
(Porte Dauphine)
PARIS-XVI
Tél. : KLEber 50-20

NATO SECRET
SUPPLEMENT to
ANNEX H to
PO/61/720

ORIGINAL: ENGLISH
19th September, 1961

FURTHER UNITED STATES RESPONSE TO SACEUR's
GUIDANCE AS CONTAINED IN DOCUMENT SHAPE 167/61

Note by the United States Delegation on Reinforce-
ment of United States Forces in Europe

On 9th September the United States Department of Defense announced that the Secretary of Defense, Robert McNamara, with the approval of the President, has directed that 40,000 additional army troops be sent to Europe in the immediate future to strengthen our combat and combat-support forces in that theater.

These reinforcements will bring the Seventh Army and other United States units committed to NATO to full combat strength, and will provide additional combat, combat-support and logistical units for our army forces in Europe.

The following information supplements the Defense Department announcement:

1. The press release language of "additional combat" units refers to units only up to combat size which would reinforce larger units already in Europe (i.e. the United States is not sending additional divisions to Europe within this movement).
2. The majority of the 40,000 troops are logistic and other support units.
3. The 40,000 troops include 3,000 previously announced by the Army and listed in the note of 4th September, 1961 from the United States Delegation. These 3,000 men are to be sent to the Seventh Army in Germany to permit the reorganization and mechanization of the three infantry divisions there.

NATO SECRET

DECLASSIFIED - PUBLIC DISCLOSURE / DECLASSIFIE - MISE EN LECTURE PUBLIQUE

Ex. Recy
40 Chre
Archives

1406
Reg DPP
3235
1976

NATO SECRET
SUPPLEMENT to
ANNEX H to
PO/61/720

-2-

4. The arrival of these troops in Europe is expected to be as follows:

- A. Non-divisional units totalling approximately 15-16,000 personnel are scheduled to arrive no later than 1st November, 1961
- B. Additional units totalling approximately 1-2,000 personnel will arrive by 15th December.
- C. Individual replacements will arrive as follows:
 - (1) The 3,000 personnel to mechanize the infantry divisions, mentioned above, will arrive by 15th December.
 - (2) Approximately 17,000 to provide fillers for forces in United States Army, Europe, are scheduled to arrive - 12,000 by 31st October and the remaining 5,000 by 15th December.
 - (3) Up to 2,000 personnel to bring the non-divisional units of paragraphs 4 A & B up to full strength will arrive by 15th December, 1961.

5. Travel of dependents of military personnel to Europe will stop completely on 9th October, 1961.

NATO SECRET



ORGANISATION DU TRAITE DE L'ATLANTIQUE NORD
NORTH ATLANTIC TREATY ORGANIZATION

88

PLACE DU MARECHAL
DE LATTRE DE TASSIGNY
(Porte Dauphine)
PARIS-XVI
Tél. : KLEber 50-20

ORIGINAL: ANGLAIS
19 septembre 1961

NATO SECRET
SUPPLEMENT à
l'ANNEXE H au
PO/61/720

REPONSE COMPLEMENTAIRE DES ETATS-UNIS AU PLAN D'ACTION
DU SACEUR FIGURANT DANS LE DOCUMENT SHAPE 167/61

Note de la Délégation des Etats-Unis sur le renforcement
des forces américaines en Europe

Le 9 septembre, le Ministère de la Défense des Etats-Unis a annoncé que M. Robert McNamara, Secrétaire d'Etat à la Défense, avait décidé, avec l'approbation du Président, que des unités de l'Armée de terre d'un effectif total de 40.000 hommes seraient envoyées en Europe très prochainement en vue de renforcer les unités de combat et de soutien américaines stationnées dans ce théâtre.

Ces renforts porteront la 7ème Armée et d'autres unités américaines affectées à l'OTAN à leur effectif réel de temps de guerre, et fourniront des unités supplémentaires de combat, de soutien au combat et logistiques aux forces terrestres américaines en Europe.

Les renseignements ci-après précisent l'annonce faite par le Département de la Défense:

1. L'expression "unités supplémentaires de combat" utilisée dans le communiqué de presse ne concerne que les unités de l'importance du bataillon qui renforceront les grandes unités déjà en Europe (en d'autres termes, les Etats-Unis n'envoient pas en Europe de divisions supplémentaires à cette occasion).

2. Les 40.000 hommes en question appartiennent en majorité à des unités logistiques et autres unités d'appui.

3. Parmi les 40.000 hommes figurent les 3.000 hommes dont l'envoi, annoncé par le département de l'Armée de terre des Etats-Unis, est indiqué dans la note du 4 septembre de la Délégation des Etats-Unis. Ces 3.000 hommes seront dirigés sur la 7ème Armée en Allemagne en vue de permettre de procéder à la réorganisation et à la mécanisation des trois divisions d'infanterie qui y sont stationnées.

NATO SECRET

- 2 -

NATO SECRET
SUPPLEMENT à
l'ANNEXE H au
PO/61/720

4. L'arrivée de ces unités en Europe se fera normalement comme suit:

- A. Unités non-divisionnaires, effectif total 15.000 à 16.000 hommes environ - arrivée prévue le 1er novembre 1961 au plus tard.
- B. Unités supplémentaires, effectif total 1.000 à 2.000 hommes environ - arrivée le 15 décembre.
- C. Les recompléments arriveront aux dates suivantes:
 - 1. Les 3.000 hommes permettant d'assurer la mécanisation des divisions d'infanterie dont il est question plus haut - arrivée le 15 décembre.
 - 2. 17.000 hommes environ qui serviront à combler les déficits des forces terrestres américaines en Europe - arrivée prévue: 12.000 hommes le 31 octobre et le reste, soit 5.000 hommes, le 15 décembre.
 - 3. 2.000 hommes au maximum destinés à porter les unités non-divisionnaires dont il est question en 4 A et 4 B ci-dessus à leur effectif réel de temps de guerre - arrivée le 15 décembre 1961.

5. A dater du 9 octobre 1961, les familles des militaires ne pourront plus se rendre en Europe.

NATO SECRET